

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Setelah membaca dan memahami dari latar belakang dan bagian isi dari penjelasan sebelumnya, dapat diambil beberapa kesimpulan yaitu sebagai berikut:

- 1) Terdapat 2 faktor yang mendorong perubahan sosial yang terjadi di Dusun Sippan akibat adanya Wisata Anugerah Indah Sippan yaitu faktor dari dalam dan faktor dari luar. Faktor dari dalam merupakan dari dalam diri masyarakat itu sendiri, dimana adanya keinginan untuk memiliki standart hidup yang lebih baik dari sebelumnya. Melihat para pengunjung WAIS yang beragam dan tidak sedikit pengunjung yang berasal dari berbagai universitas atau berstatus mahasiswa dan mahasiswi. Hal tersebut menumbuhkan keinginan masyarakat untuk meningkatkan standart hidup dengan mengutamakan pendidikan anak-anaknya serta memulai untuk menabung dengan harapan anak-anaknya kelak bisa lebih sukses daripada dirinya. Kemudian ada pula faktor dari luar yaitu teman, saudara/i dan kerabat. Dimana masyarakat Dusun Sippan merupakan masyarakat yang saling mendukung serta saling memotivasi satu sama lain untuk dapat bergerak maju dan mendapatkan sesuatu yang lebih baik dari biasanya.
- 2) Terkait adanya Wisata Anugerah Indah Sippan di Dusun Sippan Desa Silimakuta Barat mengharuskan masyarakat untuk dapat beradaptasi dengan lingkungannya. Strategi masyarakat dalam beradaptasi yaitu

dengan belajar dan memperbaiki diri dari hal kecil. Sebagai contoh untuk karyawan yang bekerja di WAIS yaitu belajar membersihkan diri sebelum bekerja, memakai pakaian yang bersih dan rapi saat bekerja serta memperhatikan cara bersosialisasi dengan pengunjung. Tidak jauh berbeda dengan masyarakat lainnya, jika sedang berada dilingkungan rumah lebih memperhatikan kebersihan dan kerapian dalam berpakaian.

- 3) Akibat adanya Wisata Anugerah Indah Sippan di Dusun Sippan menimbulkan perubahan sosial pada masyarakat. Ada beberapa bentuk perubahan sosial masyarakat yang terjadi di Dusun Sippan. Adapun perubahan-perubahan sosial yang terjadi berdasarkan bentuknya adalah perubahan secara lambat yang dapat dilihat dari sejarahnya dan perubahan secara cepat terlihat dari pembangunan tempat wisata dan akses jalan ke tempat wisata. Wisata Anugerah Indah Sippan melahirkan perubahan sosial dalam bidang ekonomi, pola pikir, bahasa dan sistem interaksi. Perubahan dibidang ekonomi sangat jelas dirasakan masyarakat tidak hanya bekerja sebagai petani melainkan bekerja sebagai pedagang, tukang parkir, pengutip iuran dan lain sebagainya. Perubahan dibidang pola pikir masyarakat lokal yang semakin maju sehingga memberikan kenyamanan bagi para pengunjung, selain itu masyarakat juga semakin memikirkan masa depannya dengan cara menabung. Perubahan dibidang bahasa yaitu terlihat dari masyarakat yang menggunakan bahasa Nasional serta bahasa daerah lokal seperti Simalungun, Karo dan Toba serta disesuaikan dengan bahasa yang digunakan oleh pengunjung. Serta perubahan dalam bidang

sistem interaksi yaitu terlihat dari cara masyarakat dalam menyampaikan informasi kepada masyarakat lainnya seperti memperhalus kata-kata yang diucapkan, menyampaikan informasi dengan tenang dan sopan.

5.2 Saran-saran

Berdasarkan temuan dalam penelitian ini mengenai perubahan sosial pada masyarakat Dusun Sippan, Desa Silimakuta Barat, Kecamatan Silima Huta, Kabupaten Simalungun terkait adanya Wisata Anugerah Indah Sippan maka disarankan sebagai berikut:

1. Kepada masyarakat Dusun Sippan, Desa Silimakuta Barat, Kecamatan Silima Huta, Kabupaten Simalungun untuk selalu optimis terhadap perkembangan WAIS serta mampu berinteraksi dengan wisatawan dengan baik dan santun agar tetap menjadi nilai tambahan untuk menarik para wisatawan dalam berkunjung ke Dusun Sippan.
2. Kepada pihak pengelola WAIS agar mampu memberikan ciri khas yang unik di lokasi wisata seperti mendirikan toko-toko souvenir, menjual makanan khas Simalungun dan sebagainya untuk memanjakan wisatawan yang berkunjung.
3. Kepada pihak pengelola WAIS agar membuat daftar pengunjung sebagai data yang dapat mempermudah jika ada penelitian selanjutnya yang membutuhkan data pengunjung karena hal tersebut dapat dijadikan sebagai bahan promosi yang juga dapat menguntungkan pihak WAIS.

4. Kepada aparat pemerintahan di Desa Silimakuta Barat, Kecamatan Silima Huta, Kabupaten Simalungun agar memberikan pembinaan/pelatihan membuat *souvenir* kepada masyarakat Desa Silimakuta Barat dalam upaya menarik perhatian wisatawan.
5. Kepada aparat pemerintahan khususnya Dinas Sosial Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Simalungun serta Dinas Perumahan Rakyat dan Dinas Pekerjaan Umum dan Dinas Perhubungan yang bertanggung jawab sebagai pengembang serta penyediaan infrastruktur agar lebih memperhatikan perkembangan lokasi wisata Dusun Sippan, Desa Silimakuta Barat, Kecamatan Silima Huta, Kabupaten Simalungun dan mengetahui apa-apa saja yang dibutuhkan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat yang lebih baik. Menyediakan alat transportasi umum yang memadai seperti angkutan umum sebagai akses untuk masyarakat lokal dan wisatawan yang akan berkunjung ke daerah tujuan wisata tersebut.
6. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan penelitian ini menjadi penelitian lanjut terkait dengan perubahan sosial masyarakat Dusun Sippan. Diharapkan terdapat penelitian lanjutan terkait dengan perkembangan pariwisata di Dusun Sippan, Desa Silimakuta Barat, Kecamatan Silima Huta, Kabupaten Simalungun.